

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Un nuevo mercado

Por los arquitectos señores Baltri y Ros se hizo ayer entrega a la Alcaldía del proyecto para la construcción de un mercado lonja.

Reforma es ésta que Cartagena anhela desde hace muchos años, pues es verdaderamente vergonzoso que la Plaza tenga que estar situada en un espacio al aire libre y ocupando una calle tan céntrica como lo es la de Santa Florentina.

El sitio donde ha de instalarse este mercado, que ya debíamos tener como lo tiene la vecina ciudad de La Unión, no está aun señalado, si bien se debe que será en la calle del Salitre donde estuviera los antiguos baños.

Las obras se comenzarán muy en breve por lo que merecen por adelantado nuestra entusiasta felicitación al señor Alcalde, el Pleno del Ayuntamiento, y muy en particular los arquitectos Sres. Baltri y Ros, por el interés que se han tomado en hacer en breve plazo el proyecto para el mercado que ha de poseer Cartagena en fecha próxima.

Buques británicos

Damos a continuación las principales características de los buques que componen la División inglesa que se espera en este puerto dentro de breves días, procedente de Corfú y otros puertos del Adriático y Mediterráneo occidental.

Cruceiros «Cardiff» (ex «Caprice»), 4190 toneladas, 29 millas, 5 cañones de 152 milímetros y varios menores, cuatro tubos dobles lanzatorpedos, construidos en 1916 y terminado en Julio 1917 Arbola la insignia del contralmirante Castfield. 490 hombres de dotación.

Idem «Calypso» y «Carados», 4120 toneladas y 29 millas, 5 de 152 y 4 tubos dobles, de la misma época. 400 hombres.

Idem «Concord», 3750 tds. y 29 millas, 5 de 152, dos tubos singles bajo la flotación, de 390 hombres de tripulación.

Conductor de flotilla «Stuart», de 1800 toneladas, terminado en Diciembre de 1918, 34 millas, dos tubos triples, 5 cañones de 142 milímetros y 160 hombres de dotación.

Seis destroyers tipo «Witherington» de 1325 toneladas y 34 millas, cuatro piezas de 101 milímetros y dos tubos triples 120 hombres de dotación y construidos de 1917 a 1919.

Todos ellos pertenecen a la Escuadra del Mediterráneo con su base en La Valetta (Malta).

La Exaltación de la Cruz

El día 14 de Septiembre, cumpliendo 1296 años que se decretó que la Iglesia celebrase anualmente, la exaltación de la cruz. Es un hecho conocido de todos, que referimos a título de recordatorio y de siégua modo como alarde de una erudición que no poseemos.

La cruz se componía de dos maderos cruzados y era conocida desde la más remota antigüedad. La Cruz geminata era un signo sagrado en la India y representaba la llama, según unos, y el sol según otros; luego se extendió a Oriente y se han encontrado vestigios de ella en excavaciones practicadas en diáscalos, partes del planeta, como Chipre, Troy, Ateraz, Sicilia, Suscia y Norte de África.

Fue instrumento de suplicio y en ella morían los criminales. En la Cruz redimió Jesucristo a la humanidad y por ello los primeros cristianos, aleccionados por San Pablo, la hicieron objeto del más profundo cariño, convirtiéndola en insignia de su religión, pero sin obstaculizar en público por temor a la burla de los gentiles porque seguía siendo cadalso de los delincuentes. Mucho tiempo se ignoró el paradero de la Cruz donde nuestro Señor dio su vida por redimirnos, pero un día se apareció en el aire al Emperador Constantino una cruz esplendorosa, con la inscripción «En hoc signo vinces» y el que hasta entonces era instrumento de deshonra, fue exaltado substituyendo con él las águilas romanas de los estandartes. Constantino vaporió a sus enemigos y concedió la paz a la Iglesia, obstaculizando públicamente desde aquel momento el sagrado emblema en todos los objetos de uso, joyas, monedas, etc.

Santa Elena, madre del Emperador Constantino, decidió dedicarse a buscar el sagrado madero y para ello se trasladó a Jerusalén y visitó los santos lugares.

Tropizó con muchas dificultades, pues el monte Calvario se hallaba cubierto de escombros y era imposible concretar dónde se había colocado la Cruz después del acontecimiento. Dice la tradición que supo por revelación divina o por informes adquiridos de los más ancianos de la Ciudad, que la Cruz del redentor se hallaba en un huerto del Santo Sepulcro. Es él hizo practicar una excavación y efectivamente; fueron encontradas tres cruces la de Jesús y las de los dos ladrones que con él fueron crucificados.

El hallazgo planteó el problema de determinar cuál era la Cruz del Salvador; pero pronto fue resuelto por San Macario, que ejercía el cargo de Patriarca de Jerusalén, efectuando dos pruebas; la primera, tocar con las cruces el cuerpo de una mujer enferma; la que al contacto de la Cruz de Jesús, sanó inmediatamente y para la segunda, hizo conducir un cadáver que llevaba en un estriero, al lugar en que se encontraba los maderos; le aplicó las de los ladrones sin producirse ningún efecto y al tocarle con la que sanó a la mujer resucitó el muerto. Constatada la autenticidad de la Cruz, Santa Elena ordenó se hicieran de ella tres trozos, de los cuales envió uno a Roma, otro a Constantinopla y el tercero quedó en Jerusalén. Este hecho ocurrió el 8 de Mayo del año 326 y se celebra anualmente en dicho mes, habiendo en sus orígenes más humildes; según se ve en muchas de ellas, sin saber porqué.

D O M.

V ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. JOAQUIN MATEO MARTIN

Perito agrimensor y Redactor Jefe de este diario

Falleció el 18 de Septiembre de 1919

R. I. P.

Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, hermanos y demás parientes ruegan a sus amistades asistan a la misa de requiem que mañana a las ocho se dirá en el templo de la Caridad en sufragio de su alma, por lo que le quedará altamente agradecidos.

Cartagena 17 Septiembre 1924.

De Sociedad

Los que viajan

De Medina del Campo ha regresado D. Jesús Rigo Vinda de Olares.

De sus posesiones de Miranda ha regresado el teniente coronel de Intendencia Don José Lleón, con su distinguida esposa D.ª Matilde Palacios y sus bellas hijas Lola y Carmes.

A Madrid ha marchado el teniente coronel de Infantería de Marina D. Eleuterio Snardiaz con su distinguida esposa.

De La Alfranca ha regresado el Médico D. Fernando Olaya y su bella esposa.

Marchó a Madrid el Alcalde Don Alfonso Torres, habiéndose encargado de la Alcaldía el Teniente de Alcalde Don José Mediavilla.

Procedente de la Alta Silesia (Alemania) en donde pasaron una larga temporada, hemos tenido el gusto de saludar a Don Juan Neumert, culto Ingeniero de la Compañía Metalúrgica de Maxarón, y su distinguida y joven esposa Doña Gloria Manchón.

Notas varias

Esta mañana con las formalidades de rúbrica han tomado posesión del cargo de comandante de Marina Don Enrique de Guzmán, cesando el de igual empleo D. Antonio Cal Díaz.

Arreglo de calles

A más de la pavimentación general que se está haciendo, ayer comenzaron los trabajos de reparación en la calle Real que estaba intransitable.

A las muchas alabanzas que el Alcalde se dirige por lo expuesto unimos la nuestra.

Los pescadores

Una nutrida comisión de patronos y armadores de los diferentes artes de pesca de este distrito meritísimo han visitado a las doce del día esta Comandancia, al objeto de saludar y ofrecer sus respetos al nuevo Comandante de Marina y Director de local de pesca, D. Enrique de Guzmán.

También le ha visitado otro grupo del Pósito Pescador de Santa Lucía.

Asociación de Cultura Musical

PROGRAMA

del concierto que interpretará mañana jueves a las 7 1/2 en el Teatro principal el Cuarteto Chaco ZIKA:

I. Cuarteto en mi menor, op. 116. Smetana.

(Escenas de mi vida). Allegro vivo appassionato. Allegro moderato alla polka. Largo sostenuto. Vívace.

II. Cuarteto en re mayor op. 18 núm. 3 Beethoven.

Allegro. Andante con moto. Allegro. Presto.

III. Cuarteto en sol menor, op. 27, Grieg. Un poco Andante. Allegro molto ed agitado.

Romance (Andantino-Allegro agitato).

Intermezzo (Allegro molto marcato). Finales (Lento-Presto al Saltarello). Descanso de 15 minutos.

NOTA.—Los señores socios que no hayan recibido sus invitaciones pueden recogerlas en la taquilla del Teatro mañana de 4 a 7 de la tarde.

Para Mariscos y Paellas el Restaurant del Chalet

¡Qué espantosos son esos dolores de muelas!

Desaparecerán en el acto con las **Tabletas Bayer de Aspirina**

Un regalo

El Alcalde accidental de esta ciudad don José Mediavilla ha recibido una magnífica pitillera de oro con senda dedicatoria de los marinos argentinos que en el mes de Junio fueron nuestros huéspedes, para el Alcalde en propiedad don Alfonso Torres, como agradecimientos a los agasajos de que en esta Ciudad fueron objeto por parte del Municipio.

Homenaje al maestro Mateos

El próximo día veinte, a las diez en punto de la noche, tendrá lugar en el Teatro Principal el festival-homenaje al inspirado compositor don Antonio Mateos Negritto. A juzgar por la demanda y petición de localidades el acto promete estar muy lucido en cuanto a concurrencia.

Por lo que respecta al programa, que oportunamente publicaremos, el éxito puede darse por decretado, pues además de tomar parte en dicho festejo las tres brillantes bandas militares, cuatro distinguidos señores cuyos nombres daremos a conocer otro día y dos notables aficionados al arte escénico, prestarán su valioso concurso ejecutando al piano notables obras, cantando otras del homenajeado y de su tiempo, maravillosos festivos de gran efecto óptico.

El literato Dr. Nemesio de Heredia, abrió el acto leyendo unas sentidas cuartillas de presentación y dedicatoria al venerable Maestro S. Mateos. El distinguido «amateur» D. Nicolás Sans ha a las delicias del público como un mero óptico sorprendente, acompañando al piano por el eximio profesor Don Gerónimo Oliver.

De esperar es que todos los amantes del arte y a imita local del homenajeado don Antonio Mateos se dejen de acudir el sábado al coliseo de la Plaza del Rey, a las diez de la noche, para rendir tributo de admiración al inspirado músico, autor de hermosos Salvos a nuestra amada Patria.

PALMA VALENCIANA

MUELLE ALFONSO XII

Exhibición diaria de películas

Programa variado

Pedid el helado de MODA

En tercera planta originales de interés.

PUNBARRIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena

Servicio permanente

Calle de El Carmen, núm. 43

frente a la calle Canales

Los Hermanos Ros

en el Restaurant del Chalet

un poco caros pero sirven bien